



EL FELANIGENSE

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Sociedad "Círculo Recreativo," Felanitx.

Año XL.

Sábado 3 Enero de 1925.

Núm.º 2529

Crónicas psicológicas aragonesas

En Aragón está el espíritu de contradicción, muy agudizado. Es suficiente que cualquiera intelectual o baturro exponga un proyecto progresivo y provechoso con fundamentos sólidos y razonables, para que brote espontáneamente la oposición. Creo que algo de esto sucede en muchos puntos españoles; pero en Aragón, la gangrena llega al extremo de entorpecer, de obstaculizar los actos más piadosos y benéficos; hasta las asociaciones de San Vicente Paúl para ejercer la caridad, establecidas en algunos pueblos, no tuvieron el desarrollo que era de esperar dado su santo fin, debido a la causa que indico. El retraso en la Región es evidente, exceptuándose muy poco Zaragoza, y aún en esta Ciudad que vvanza dejaron de existir herencias de Pignatelli, Candalija y Argensolas, aquella raza de hombres, que veían muy lejos y pensaban con hondura, aquellos ilustres varones, llenos de fé en sus actos y de entereza y energía para ejecutarlos, que Dios los puso en el mundo, como potentes faros para que dejaran huellas de su paso por la vida, imborrables. No hubiera sido muy costoso, ni de gran estudio para los aragoneses, con seguir la pauta marcada de tan esclarecidos entendimientos, que si bien paralizan un poco con grave daño, las revoluciones políticas, las guerras civiles y de invasión, y otros muchos trastornos infamantes que la Nación sufrió, terminados estos, si hay dignos Ciudadanos, se puede reanudar el adelanto inicial; pero parece ser, que después de estos acontecimientos fúnebres y funestos, queda parálitica y sin acción plausible la sociedad. Aletargados los ánimos por el dolor, no hay sangre nueva que restituya corazón pulsador, ni savia acelerada que dé fruto. El español queda amilanado ante las desgracias, y el aragonés confuso y muerto; para levantar su espíritu necesita una alegría inesperada y satisfactoria, por la desigualdad de su inconstante carácter; hasta por las mañanas el jornalero, cuando vá al trabajo, sin motivo que lo justifique, no es el mismo el lunes que el martes, el sábado que el viernes. En la misma semana varió radicalmente su comportamiento, según los sucesos que en familia o con el vecino le hayan ocurrido; es decir, es hombre accidental, no fundamental. Vano y ligero en la concepción ideal, le atraen y soliviantan lo nimio, los detalles, el adorno fatuo y fatástico en la conversación. Los cuentos burlescos es lo que más le distrae y le entretiene, y en sus faenas agrícolas es rutinario. Ejecuta los cultivos por hábito y costumbre, pero muy conocedor de la fertilidad del suelo para dar rendimientos (grano de la tierra como ellos dicen) trabaja sólo lo bueno, no forzando la producción, para que con menos desgastes y gastos le dé seguros resultados, pudiéndose decir, que es un zorro labrador o labrador zorro, con mucha cautela y picardía para observar donde puede sacar mejor bocado de cosecha con el menor esfuerzo. Ya conoce las mejoras que pueden hacerse en los campos, pero si le han de costar algún desvelo y cuidado, adandona la idea, risueño de su pereza y desidia.

El aragonés no es embustero. Escasean mucho los hombres de esta especie, pero como en todo campo hay orilla, y ninguna multitud es perfecta,

aparece alguno, y se diferencia totalmente de los demás albergando este defecto. El andalúz que miente, con alegría jacarandosa, ya por la flexibilidad d su voz, ya por las contracciones musculares de todo su rostro acompañadas de rápidos manoteos, ya por el mucho interés que pone en la narración, cuanto más bulto hace la mentira se le conoce pronto, se distingue que no dice verdad en lo que cuenta. El aragonés, por el contrario, serio, rudo, formal, de fisonomía dura y rústica, la mentira en sus labios gruesos, tiene aspectos de sentencia judicial, y es imposible reconocerlo, si no se tienen antecedentes fijos y seguros de sus cualidades personales. Cuando actúan de testigos, y juran con falsedad de lo que vieron o supieron, las autoridades están vacilantes, en presencia de un sujeto sereno e inmutable, que no se le puede cazar un signo exterior que denuncie su mentira. En ciertas escenas teatrales, según las obras, serían eminentes actores.

El valor del aragonés no es absoluto, es relativo, según las circunstancias y situaciones en que se encuentra; es más valiente en colectividad anónima que individual, y en revoluciones callejeras, en masa, es temible; por eso la historia contemporánea (autor Pirala) nos enseña, que las más nobles heroicidades, como las más grandes barbaries, fueron cometidas por Aragoneses. Entre muchas, las más salientes la guerra de la Independencia y la inocente muerte del General Gobernador militar Estellér, que fué arrastrado con una cuerda al cuello por el pavimento de las calles de Zaragoza el año 1838. Un batallón de Aragoneses, bien instruídos en el tiro y en la esgrima, compuesto en su totalidad de esos hombres que, casi desnudos a la intemperie, abrieron desde sus primeras energías grandes y profundos surcos en la tierra, oprimiendo con su abultada y callosa diestra la esteva, cargando briosamente a la bayoneta, son temibles y casi invencibles en avance victorioso, pero si son derrotados, tardan mucho en rehacerse, y a veces huyen sin poderlos contener el mando. El apocamiento, la depresión de espíritu les hace perder valor porque su impresionismo al cual se entregan con facilidad, les hace creer en el aniquilamiento por el adversario.

SERAFÍN LEAL

Calanda (Teruel) 10-XII-1924.

LOS MAGOS

Llamábanse magos entre las naciones orientales a los hombres de saber, a los intelectuales, lo mismo que los hebreos los llamaban escribas, los egipcios profetas, los griegos filósofos y los latinos sabios.

Estos magos debían de ser muy doctos en astronomía, que era la ciencia favorita y predilecta de aquellos pueblos; como también habían de estar bien instruídos en la Biblia o libro sagrado de los judíos, que se tiene por el libro más antiguo y universal del mundo.

Apareció una brillante estrella en el cielo, y estos magos no dudaron que era la estrella de Jacob, anunciada por el profeta Balaám como señal del nacimiento del gran rey de los judíos.

Se pusieron, pues, en camino, en busca de él, y la capital judaica se vio invadida de una numerosa recua de

camellos y dromedarios, que era portadora de los presentes y equipaje de aquellos grandes personajes, los cuales andaban preguntando por el recién nacido rey de los judíos.

Turbóse toda la corte de Herodes y con ella toda la ciudad de Jerusalem, reuniendo aquel rey a los escribas y doctores a fin de investigar el lugar donde había de nacer el Mesías prometido. Todos a una respondieron que en Belén de Judá, según la profecía de Micheas. Entonces Herodes, temiendo su ruina, llamó aparte a los magos, se informó bien por ellos del tiempo de la aparición de la estrella anunciadora de tan fausto acontecimiento y fingiendo piedad les mandó a Belén diciéndoles: a ver si encontrais al que andais buscando, y una vez encontrado anunciádmelo, que yo también quiero ir a prestarle mis homenajes. Se fueron, pues, a Belén y hallaron a Jesús y a su santísima madre y le reconocieron por las señas de la estrella y le ofrecieron oro, incienso y mirra, prestándole homenaje como a rey, Dios y hombre verdadero, y pagándole el tributo de los bienes temporales, de su voluntad significada por el incienso y del renunciamiento del pecado y placeres ilícitos significados por la mirra.

Con vosotros hablo, hijos de Abraham, casa de Jacob, pueblo de Israel, reino de Judá: ya habeis perdido el monopolio de las bondades de Jehová y el título de pueblo escogido de Dios, puesto que con el nacimiento del grande hijo de David, cuyo reino no ha de tener fin; todas las naciones son llamadas por igual a ponerse bajo su dominación y a formar parte de su rebaño, para que en adelante no haya más que un rebaño y un pastor y todos los pueblos, desde oriente hasta occidente, desde el polo Norte hasta el polo Sur, formen su herencia y patrimonio y en señal de ello vengan a rendirse en su presencia los reyes de Sabá, de la India y Arabia y a pagarle su tributo y a ofrecerle sus dones más preciosos.

M. y O.

ILLORITO!

Al Majoral de Son Gelabert d'Alt, a su familia y en particular a su hijo Miguel Sastre y Gelabert, ya que juntos compartimos la vida de soldados. van dedicadas estas líneas, con la expresión de estima y agradecimiento.

Yo no sé qué afán misterioso conmueve mi espíritu, ávido de las sensaciones estéticas de las bellezas inefables de mi tierra. Yo no sé qué deseo insaciable me subyuga para adentrar, tembloroso de emoción, en la pura esencia de las virtudes heroicas de nuestra raza, conservada únicamente en rincones insospechados, verdadero santuario de leyendas de epopeya. Sea lo que fuere, con satisfacción inmensa acompañe a mi buen amigo en una de las holguras que la vida militar permite, deseoso de conocer su pequeña patria, su apreciable familia, que, como él mismo, debía ser pródiga en bondades y excelentes franquezas.

Tierra ubérrima, rico vergel donde la gama verdiblanca se extiende ufana hasta perderse en las lejanías azules de una cordillera de encaje.

Me sugiestona todavía la sublime visión de aquellos plácidos vallecicos,

llenos de rumores de esquilas y pensadoras siluetas de payesitas de ensueño.... Sumido en la albura esponjosa de los almendros floridos, y entre el surtidor oriental de alguna lánguida palmera, yérguese, esbeltísima, junto a su templo, una hermosa torre que coronada profusamente con balaustradas y balconillos, curiosos detalles de gran carácter, delatan el gusto de la remota época en que fueron labrados; el sello monástico de una extinguida orden, acusa la mole colosal de un viejo edificio de ruda traza, adherido a ella. Dormitadas a su regazo, un grupo de casitas doradas deslizan lentamente la vida llena de subjetividad vigorosa. ¡Es un pueblecito de Mallorca que los siglos iniciaron en su centro! ¡Es un pueblo pequeñísimo, pero de alma grande, que exhala simpatía y generosidad, rico tesoro revelador de una raza fuerte, custodia de añejas costumbres y de legendarias usanzas! ¡Es el Manresa de tiempos lejanos, el Llorito de ayer, que hoy celebra con triunfo su independencia municipal, con la simpática denominación de Llorret de Vista Alegre!

Son Gelabert d'Alt, tiene su asiento secular, a sus inmediaciones, en una colinita cercana y sobre terraplén airoso. Con inquietud supersticiosa y abstraídos por la exuberancia de los campos, hemos andado un caminito serpenteando por laderas abruptas; ya de lejos, los ladrillos estremecedores de un perro guardian, vibran en el aire adivinando quizá la llegada de su joven amo; al salir a nuestro paso, brinca loco de júbilo, agitando su hermoso y negrísimo pelo. En la puerta románica de la casa solariega, cuyas paredes mediocres selló con huella imperecedera el transcurrir de los tiempos, los colonos y su hija morenita nos dispensan amable acogida, henchida de la llaneza característica de nuestra tierra, que exhala perfumes y acumula en el porvenir dichas que nunca, por demasiadas, podrán realizarse. La gentil jovencita delata en su rostro toda la picardía ingenua y entraña el alma candorosa de la payesa mallorquina, todo sabor y misticismo.... Llegará la fiesta mayor y adornada de las vistosas joyantes galas, bailará en la plaza la típica jota, toda gracia y donaire, que su galán acompañará, cautivada su imaginación en promesa, en deseo, en augurio, en esperanza. ¡Ambiente de optimismos es el que yo quiero! Con él, todas las almas son buenas y sienten deseos de derramar bondades.

Colgada en una estaca, humea todavía una escopeta; luego iremos de caza; el hijo del mayoral y los *missatges*, me llevarán a la *pleta* contigua, donde los robles vetustos guarnecen un *talayot* prehistórico de los más interesantes de la isla y no muy lejos, una atalaya en pirámide, accesible, permite contemplar el panorama más sugestivo que pueda imaginarse. ¡Mirador maravilloso que domina casi todos los pueblos de Mallorca, extendidos como sabandijas en el llano frondoso bajo un cielo radiante de un azul purísimo! La majestad imponente de la sierra, los gráciles montes felanigenses, y allá a lo hondo, el esmalte de las bahías de Palma y de Alcudia, cual perlas engarzadas en collar de turquesas....

En el cielo se acumulan foscas sombras que lentamente penetran en el abismo. Vagas volutas de niebla, ten-

Moya, Horrach; Vidal, Campins, Coll; Salou II, Isern, Company I, Cola, Company II.

"F. C. Felanitx": Maura, Mesquida, Bennasar, Vicens, Blanco; Cabrer, Valens, Garcia; Gayá, Adrover; Juan.

GOAL KEEPER

En el Campo del C. D. Mariano

El domingo 28 se celebró en el campo de la carretera de Porto-Colom el tercer partido de la "Quincena Felanitx", jugando los primeros equipos del Constancia de Inca y del Club Deportivo Mariano de esta.

Los equipos se alinearon a las órdenes del colegiado D. Leandro Conte (que actuó con su peculiar acierto) en esta forma:

Constancia: Ferrer; Alzina, Ferrer; Garcia, Fiol, Estrañy; Martorell, Coll, Noguera, Barber, Prat.

Deportivo Mariano: Llodrá, Vicens, Lladó I, Obrador, Pons I; Adrover, Nadal, Pons II; Roig, Bou; Lladó II.

Eligen campo los locales que visten jersey encarnado para diferenciarse del Constancia que lo usa blanco como el reglamentario del Deportivo. A poco de empezar el primer tiempo, comienzan los locales invadir el campo inquense y un gran centro de Pons es aprovechado por Vicens que rápido y sesgado entra el balón en la portería; centrada la pelota continúan las incursiones de los locales en el campo del Constancia, el cual incurre en corner que tira Obrador sin consecuencias; poco después se toca penalty contra el equipo visitante, entregando Lladó el balón (no habíamos quedado que los penaltys deben tirarse!). Los del Constancia no se desaniman y hacen esfuerzos para conseguir el empate que logran de una soberbia arrancada de Barber; falla Bou e impide la actuación del portero, consiguiendo así los visitantes su primer tanto. Sigue el dominio alterno y de una hermosa combinación de Noguera y Barber llegan a la portería local y logran su segundo tanto.

Durante la segunda parte, los locales dominaron casi siempre, pero por exceso de individualismo, por desgracia y por la gran actuación de defensas y portero, no consiguieron marcar

y en cambio Lladó II dejó pasar una pelota inverosímil que ni en sus principios se le hubiera escapado.

El equipo del Constancia causó una agradable impresión; juega fuerte y bien, sin llegar a tener la combinación del Manacor. De sus equipiers se distinguieron Ferrer, Alzina, Ferrer, Noguera y Barber.

El día de Año Nuevo se jugó el 4.º partido de la "Quincena Felanitx", conteniendo el primer equipo propietario del campo y el Reserva completo del Baleares F. C., de Palma. El encuentro fue un resonante triunfo para el equipo local, que venció al fortísimo equipo visitante y una demostración de los continuos progresos de los Marianos, que hace apenas un mes, el 23 Noviembre, empataban con una selección del 2.º y 3.º del mismo Baleares.

El partido empezó una hora después de la señalada por haber tenido panne los autos del equipo visitante. Desde el principio pudo apreciarse que uno y otro bando se empleaban a fondo y que a toda costa querían la victoria, así es que el encuentro fué siempre fuerte, fortísimo y duro, pero correcto y limpio gracias a la energía del referé señor Estapé, que no consintió la menor violencia, siendo muy aplaudida su actuación.

Durante el primer tiempo el dominio fué alterno, principalmente debido a la acertadísima actuación de las defensas del Baleares que con sus espléndidos despejes malograban toda combinación de la delantera local. Bou, en situación apurada, manda la pelota a corner; Ballester es el encargado de sacarlo y Sifoni chuta sacando Bou de cabeza y de una manera inverosímil una pelota que era goal seguro; rematada esta, Lladó para y despeja espléndidamente en medio de una ovación para todos, pues ha sido la jugada más emocionante de la tarde. Poco después cae Pons en el área fatal reteniendo la pelota; se castiga con penalty que Garcia por exceso de colocación manda a kick.

En la segunda parte, se acentúa la presión de los locales, que juegan muy bien y casi siempre en terreno de los contrarios. Un ataque perfectamente llevado por el ala izquierda local, que inicia Lladó y secundan Vicens y Llo-

drá jugando maravillosamente con pases cortos y rápidos da a los Marianos el goal de la victoria, rematado por Obrador al que con mucha vista pasó la pelota Lladó. Una estruendosa ovación premia la labor de los cuatro delanteros.

Merece especial aplauso Lladó, que prefirió la victoria de su equipo a un probable lucimiento personal teniendo el mérito de darse cuenta que era imparable el chut de Obrador por la situación del portero del Baleares que esperaba que Lladó le chutara. Así se juega y así se gana. Centrada la pelota los visitantes juegan cuanto pueden consiguiendo un corner que es sacado sin consecuencias. Los locales se exceden a sí mismas imponiendo su franco dominio y haciendo incurrir al Baleares en dos nuevos corners. Con el resultado de uno a cero a favor del equipo local, terminó el partido, que resultó uno de los más emocionantes y quizá el mejor jugado en nuestro campo durante esta temporada.

De los visitantes se distinguieron Mariano, Bover, Ferrá y de los locales, todos estuvieron muy bien, el mejor Bou, Adrover, que debutaba en el primer equipo, gustó mucho, promete.

El arbitraje del colegiado Sr. Estapé muy imparcial y acertado.

Los equipos se alinearon así: Baleares F. C.: Mariano; Bover, Ferrá; Roselló, Morlá, Juliá; Vicens, Simonet, Garcia, Sifoni, Ballester.

Deportivo Mariano: Llodrá, Vicens, Obrador, Pons; Adrover, Nadal, Pons; Adrover, Bou; Lladó.

También el primero de año una selección del 2.º y 3.º del Mariano pasó a Campos del Puerto jugando con el reserva del Deportivo Campos, ganando estos por 2 a 0.

El 29 del mes pasado fueron obsequiados todos los jugadores del C. D. M. con un banquete en el Santuario de San Salvador. El espacioso comedor grande de la hospedería fué insuficiente para contener a los concurrentes, teniendo que habilitarse mesas en el cuarto de los regidores. Durante la comida, espléndidamente servida por el conserje de la sociedad, reinó la mayor alegría, brindándose por el porvenir del Club y por los triunfos que esperan a sus equipos.



En el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 27 Diciembre de 1924.

La presidió el primer Teniente de Alcalde D. Miguel Bordoy Oliver y asistieron 3 vocales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró la Comisión de haberse recaudado durante la última semana por el arbitrio transporte de reses la cantidad de 35'95 ptas., por el arbitrio sobre consumo de carnes 1252'82.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este municipio.

Se concedió permiso a Francisco Bou Barceló para edificar una nueva casa en la vía de Arnesto Mestres sujetándose a la alineación y rasante de dicha calle.

Se acordó verificar ciertas obras de reparación y reforma en el edificio ex-hospital de esta Ciudad con sujeción al plano presentado.

Se enteró la Comisión de las disposiciones publicadas en el B. O. de la presente semana.

Se enteró también de la orden de incorporación a filas de los mozos del presente Reemplazo.

Se acordó suscribirse con cincuenta pesetas al cuadro de homenaje que se ha de dedicar al Beato Raimundo Lullio.

Se acordó obsequiar a las niñas asiladas en el hospicio de esta Ciudad para la festividad de los Reyes.

Y se levantó la sesión.

Hornillos al gas de petróleo RADIUS

Después de 8 años de experiencia y conocidas todas las marcas europeas, puede asegurarse que los mejores son los que llevan la marca «RADIUS».

De venta en la antigua Ferreteria C'AN MOLINERA — FELANITX

— 80 —

Lexá se li fundassen en sufragi dela sua anima set missas baxas perpetuas en dita Parroquial de Felanigo es una a 25 Xbre. altra a 2 Fabrer, altra a 25 de Marts, altra el die de Pasqua de Resurrecció, altra in die Asencionis Dni, altra a 15 Agost, y la altra a 8 Settbre. Y mes un offici cumplit lo die de St. Sebastia a 20 Janer, per cuyos suffragis, fejan los seus hereus 1 @ 17 ¢ cens. al dit Rt. Comu dit die 20 de Janer, p. unas casas, y corral q. possehian en dita Vila afrontadas ab 2 parts ab duas vias públicas, de altra ab casas de mestre Pere Vaquer, de altra ab casas y corral de Miquel Reus. Y com en la sentencie de graduació de ditas casas, y altres bens de dit nottri, no tingué grau dit Rt. Comu por esto dexaren de celebrarse ditas missas y offici cumplit, com pora veurer el qui vulla en lo cabbreu vell major desta matexa Parroquial en cartas 21.

Finalment morí lo dit Mosson Sebastia Oliver major nottri, a 16 Fabrer 1594 com axí matex se pot veurer en lo llibre segon de obits dela referida Parroquial en fol 77 pagina 1.ª

La sobradita Barbara Qerdá V.ª del expressat Mosson Sebastia Oliver nottri, feu son ultim testament en poder de Mosson Bartt.ª Artigues nottri, a 8 del mes de Juny de 1596 elegi en marmassors seus lo Rt. Mosson Estada Vicari y Sebastia Oliver son fill, y entre altres llegats pios lexá seli fos fundat un offici cumplit en sufragi de la sua anima en dita Parroquial lo die de Sta. Barbara, y set missas baxas ppetuas, una a 8 Xbre. altra a 25 Xbre. altra a 25 Marts, altra lo die de Pasqua altra lo die de la Assencio, altra lo die de Sinogema, y la altra a 15 de Agost p. cuyos suffragis fejan los seus hereus 1 @ 17 ¢ cens. a 8 p. 100 a dit Rt. Comu lo die de St. Miquel sobre los bens del qda. Mosson Sebastia Oliver nottri, son marit, p. estar en ells encorporat lo adot de dita Barbara. Y en particular la dona Sebastiana vidua dexada del qda. Mosson Sebastia Oliver nottri, menor de num. 46, de nou obligá unas casas q. ja eran de dits Sebastians Olivars

— 77 —

quial en fol 139 pag. 1.ª=La muller deste Pere Oliver, fonch Antt.ª feu test. ab dit nottri, al pr. Abril 1611, lexá una missa fundada el die de N. Sra. del Roser y morí a 5 dits llib. 4 de morts fol 52 pag. 1.ª

Margarita de Antt.ª nottri, num.º 31.

Fonch esta filla de Mosson Antt.ª Oliver nottri, y dela sua muller la dona Izabel de num.º 16. Com axí lo veurás en la donacio q. en dit num.º 16 dit Antt.ª Oliver nottri, son Pare, feu a Joan son fill en lo any 1557 haont se reservá 75 @ p. dita Margta. filla sua, mori pero esta antes de 1570 puisq. veurás en lo num. 28 la altra donacio q. son Pare Antt.ª feu a dit son fill Joan, y en ella lo alliberá delas 75 @ q. tenia obligació donar a dita Margarita p. ser morta, no he encontrat el dia pq. no se notaven en aquell temps los morts en esta Parroquial.

Antoni Oliver, de Antt.ª nottri, num.º 32.

Fonch tambe este fill de Mosson Antt.ª Oliver nottri, y dela sua muller Izabel de num.º 16 com lo veurás ab tota cleredit en las duas donacions citadas en los antecedents nombres, pero este pens que mori fora del pnt. Regna de Mallorca, com axí lo veix en la donació de 1570 en lo num.º 28 majorment no haventlo encontrat en los llibres de obits desta nostra Parroquial. *Sit quid sit requiescat in pace.*

Coloma Oliver de Antt.ª nottri, num.º 33.

casá ab Antt.ª Guillem Ramon.

Fonch esta axí matex filla del sobredit antt.ª Oliver nottri, y de la sua muller la dona Izabel de num.º 16 com veurás llegint las donacions q. dit son Pare

SOLARES

Se venden los del Huerto del Convento.
 Informes en el despacho del notario D. Mateo Caldentey los días laborables y en Can Vaquer los domingos.

SACOS ALMENDRONEROS

de excelente calidad, procedentes de la acreditada Fábrica

"TAPICES VIDAL,"

Depósito en la Sucursal del Crédito Balear—Felanitx.

Pedid
Anís Bellver
 y LICOR ESTOMACAL DE LIJCH
 elaboración especial de
LA ROSA BLANCA

CHAMPAÑ LION

Vinos finos de España de diferentes clases y marcas.

Calle Nueva, n.º 1 — FELANITX.

TRASLADOS

La Tienda de Tejidos que **D. Bartolomé Berga** tenía instalada en la Plaza del Arrabal, ha pasado a ocupar un nuevo local de la calle Mayor, esquina a la del Mar.

Al participarlo a sus clientes les advierte que acaba de recibir las novedades para invierno y que allí se encontrará cuanto se desee en pañería, lencería, mantelería, sedas, paraguas y todo lo concerniente al ramo de tejidos.

La Mercería y Perfumería LA ESPAÑOLA ha sido trasladada desde la calle Mayor al local que hasta ahora ha ocupado la tienda del Sr. Berga en la Plaza del Arrabal.

Tiene esta casa grandes existencias en cintas, encajes, estambres, juguetes, adornos, puntillas, perfumería, paraguas y muchos otros artículos de otros ramos similares.

Visítense ambos establecimientos.

Antonio Vaquer

Sastre

Mayor, 24 Felanitx

GARAGE VICTORIA

Taller de Reparaciones
 Custodia y limpieza de autos, motos, etc.
 ABREVADERO, 44 (Carretera de Campos) FELANITX

FABRICA DE GÉNEROS DE PUNTO

de JOSÉ SIRER

EXTENSO SURTIDO EN MEDIAS Y CALCETINES
 TIPOS CORRIENTES, ENTREFINOS Y FINOS
 Para pedidos al fabricante.
 En Palma, Viuda de Miguel Sansó, Tamorer, 5, 2.º

CONSTRUCCION de TRILLADORAS MECANICAS

PATENTADAS

MESTRE Y NADAL

Garantizamos bajo contrato nuestra Trilladora mecánica que, en donde se presentó, consiguió éxitos resonantes.
 Trilla cereales, arroz, maíz y toda clase de legumbres.

IMPRENTA DE B. REUS

Antt.º nottri. feu dela sua Possessió Son Oliver, las q. veurás en dit num.º 16 y 28.

Fonch casada ab Antt.º Guillem Ramon dela Possessió Son Ramon visina de nostra Possessió Son Oliver, com axí lo he llegit en un albara firmat p. dit Ramon son marit de die 15 8bre. 1562 a favor de Antt.º Oliver nottri. son Sogré, tingué dita Coloma alguns fills, y en perticular un qui fonch lo Rt. Mosson Miquel Joan Ramon y Oliver Pre. y Beneficiat en esta nostra Parroquial de Felanig, qui mori a 31 Agost 1603 y antes feu son ultim testament en poder de Mosson Sebastiá Oliver nottri. a 30 dits.

Finalment la sobradita Coloma Oliver fonch enterrada a 11 Abril 1601 dexa de peraula algunas obras pias, las quals lo dit Miquel Joan Ramon Pre. son fill aquellas volgué cumplir, rabe antes los Sagraments Per la qual se fundá una missa cantada ppetua en la Parroquial dela put. Vila el día de Sta. Coloma a 31 Xbre. la qual solament se diu de 8 añys 3 p. no tenir de caritat asseñalada mes q. 12 $\frac{1}{2}$ a 8 p. 100 com axí lo encontrerás en lo cabbreu vell en cartas 212 y en lo cabbreu major corrent en lo tom 2 fol 294 pag. 1.ª conste de son obit en lo llib. 3 fol 40 pag. 2.ª

Sebastiá Oliver Nottri. de Antt.º nottri. num.º 34. casá ab Barbara Çerdá.

Fonch este finalment tambe fill de Mosson Antt.º Oliver nottri. y de la sua muller la dona Izabel de num.º 16 fonch tambe nottari com el seu Pare cuyas nottas juntament ab las de dit son Pare se troban actualment en esta Vila de Felanig en casa dela Sra. Antonina Anna Burguera V.ª del señor Joan Maymó, lo demunt dit poras reperar en las donaciós q. dit son Pare feu a Joan son fill, en lo num.º 16 y 28 alas quals p. la brevedat me referech.

Notar vull empero un albará q. he llegit firmat p. dit Sebastiá Oliver nottri. de día 10 Juliol 1653 qui en

sustancia diu, q. confessa haver rebut de Mosson Antt.º Oliver nottri. son Pare el compliment dela promessa li feu dit son Pare en contemplació de matrimoni.

Lo expressat Sebastiá Oliver nottri. firmá acte de diffinició a Joan Oliver son germá de num.º 28 Donatari Universal del Discret Mosson Antt.º Oliver nottri. qda. Pare delos matexos en poder de Llorens Abrinas nottri. día 3 de Sebtre. 1579 de aquellas 50 q. lo dit Antt.º son Pare p. ell se reservá en la donació que feu al dit Joan son fill, y germá respective en poder de Mosson Bartt.º Artigues nott. no cita el dia.

JURAT fonch axí matex com el seu Pare Antt.º desta Vila de Felanig com lo porá reperar el curios en un llibre de consells desta universitat de Felanig qui comensa a 14 marts 1564 fins a 17 Xbre. 1584 haont troberá en particular un consell celebrat en día de Diuenge a 31 Maig 1579 p. dits Srs. Jurats qui foren lo ja dit Sebastiá Oliver nottri. Antt.º Vilar, Miquel Artigues, y Sebastiá Bennasser ab asistencia del Honor Joan Obrador Balle Real.—Fonch tambe llocbtinent de Balle a Joan Oliver son germá de num.º 28 en lo año 1577, com poras veurer en lo citat llibre y mes en lo referit num.º 28.

Fonch casat dit Sebastiá Oliver nottri. abla dona Barbara Çerdá, lo he contrat en nottas de Mosson Antt.º Oliver nottri. en lo llib. de 1565 fins en 1568 en fol 32 pag. 2.ª haont Sebastiá Oliver nottri. de Felanig firma procura a Bartt.º Çerdá son cuñat ett.ª a 16 de Agost 1565 en poder de dit nottri. dela qual muller tingué alo menos dos fills, qui foren Sebastiá Oliver nottri. menor, y Bartt.º los q. explicaré sub brevi en los numeros 46 y 47.

Otorgá dit Sebastiá Oliver nottri. major fill de Mosson Antt.º Oliver nottri. son ultim testament en poder de Mosson Llorens Abrinas nottri. dela Vila de Campos a 14 de Abril 1592, en lo qual feu marmassors, Antt.º Guillem Ramon son cuñat de num.º 33 y la dona Barbara Çerdá se muller, y entre altres llegats pios: